



EN LO QUE VA DE LA TEMPORADA 2025-2026, LA ESTADÍSTICA DE CONAF REGISTRA UNA SUPERFICIE DE 23,5 HECTÁREAS DAÑADA POR EL FUEGO.

Los Ríos presenta alza de 15% en incendios forestales, pero con menor superficie dañada

CIFRAS REGIONALES. Director regional (s) de Conaf Los Ríos formuló un llamado a la comunidad a evitar conductas de riesgo. Hasta ayer se registraban 47 siniestros.

María Alejandra Pino C.
 maria.alejandra.pino@australvaldivia.cl

“

Un alza del 15 por ciento en el número de incendios forestales se registra en la región de Los Ríos en comparación con la temporada 2024-2025, según cifras de la Corporación Nacional Forestal (CONAF). Pese a este incremento, la superficie dañada es menor en un 30 por ciento.

Según la información publicada por la institución, en lo que va de la temporada 2025-2026 se han producido -hasta ayer- 47 incendios forestales, con un total de 23,5 hectáreas dañadas.

Estas cifras ubican a Los Ríos entre las regiones de la zona centro-sur del país con menor número de siniestros, y muy por debajo de los territorios vecinos: el Biobío suma 415, Araucanía 407 y Los Lagos 100.

A nivel nacional, en tanto, se registra un total de 2 mil 440 incendios forestales en esta temporada, con una superficie destruida de 13 mil 403,1 hectáreas.

DETALLE COMUNAL

En Los Ríos, la provincia de Valdivia concentra la mayor cantidad de siniestros a la fecha, con un total de 33, registrados principalmente en las comunas de Paillaco (8) y Valdivia (8). En

Las causas preliminares de estos incendios forestales han sido diversas. Podemos hablar de incendios eléctricos por cables que tocan la vegetación y que producen chispas; también, de causas asociadas al empleo de maquinaria en labores rurales..."

Marco Flores
 Director regional (s) de CONAF

menor medida se han producido en Corral (2), Lanco (4), Los Lagos (2), Mafíl (5), Mariquina (3) y Panguipulli (1).

En dicha provincia la superficie total dañada es de 12,1 hectáreas.

En tanto, en el Ranco el número de incendios forestales alcanza los 14, ocurridos mayoritariamente en La Unión (7) y Río Bueno (4). Menor cantidad de siniestros se registran en Futrono (1) y Lago Ranco (2).

En esa provincia han resultado destruidas 11,4 hectáreas.

SITUACIÓN ACTUAL

Según informó el director re-

“Brigadas están preparadas”

• El director regional subrogante de CONAF, Marco Flores, informó que están todas las brigadas de la región dispuestas, “algunas en labores de control de estos incendios que tenemos activos y, por supuesto, hay brigadas que están preparadas ante la aparición de nuevos focos”, explicó. Por otra parte, detalló que una brigada irá en apoyo de la región de la Araucanía, debido al alto número de siniestros que se están registrando en esa zona, lo cual aclaró: “no significa un riesgo para el ataque en la región”. En esa línea, destacó que aproximadamente el 70 por ciento de la superficie regional está cubierta por monitoreo, esto es, por torres de vigilancia, las cuales -precisó- “están constituidas por un grupo de puntos de observación que son de CONAF y de empresas forestales, por lo tanto, la preparación a través de este monitoreo es bastante importante y ha servido mucho para la detección pronta de estos focos que aparecen”.

gional subrogante de CONAF, Marco Flores, al viernes 9 de

enero en la región había cinco incendios forestales activos, de los cuales uno se encontraba extinguido y los restantes, controlados. Éstos, se registraban en las comunas de Corral, Mafíl, La Unión, Mariquina y Valdivia.

“Las causas preliminares de estos incendios forestales han sido diversas. Podemos hablar de incendios eléctricos por cables que tocan la vegetación y que producen chispas; también, de causas asociadas al empleo de maquinaria en labores rurales, por ejemplo, despeje o construcción de cercos, algunas chispas también por maquinaria que no está en un buen estado de mantención”.

En ese sentido, dijo que el llamado a la ciudadanía es a estar alertas a esos factores y, por lo tanto, “a identificar las conductas que pueden ser riesgosas, como por ejemplo el uso de estas herramientas eléctricas, tener bien mantenidas las máquinas y, por supuesto, a estar atentos al cableado y al posible contacto que pueda existir con la vegetación”, indicó el director regional (s).

La autoridad subrayó además que en esta época del año está prohibido todo tipo de quemas, “por lo tanto, si se ve algún humo incipiente se debe llamar al número 130”, señaló. CG